



Décembre 2024

Au temps de Nancy l'industrielle Les grandes cuisines Bonnaire-Zimmermann par Philippe Wernert

Mardi 3 décembre à 18h30 et mercredi 11 décembre à 20h30 – durée 1h15
M.J.C. Pichon, 2 bd du Recteur-Senn à Nancy

C'est à travers l'histoire exemplaire d'une entreprise familiale que va être évoqué, en images, l'extraordinaire développement industriel de Nancy à partir des années 1850 mais qui malheureusement fera place au déclin à la fin du XX^e siècle.

L'entreprise Bonnaire-Zimmermann est fondée à Lunéville par un jeune apprenti serrurier, Jean Zimmermann, qui va rapidement connaître la notoriété à partir d'une invention destinée à la cuisson économique des aliments.



Charles Bonnaire

A cette époque, comme déjà par le passé, comme en témoigne une communication à son Académie, attribuée à Stanislas, la question de l'économie des combustibles est d'intérêt public. Elle l'est d'ailleurs toujours de nos jours, en particulier en Afrique où l'absence de moyens modernes de cuisson conduit au recours au charbon de bois, souvent obtenu dans le cadre d'une déforestation sauvage.

L'affaire de Jean Zimmermann prendra de l'ampleur et conduira sa fille et Charles Bonnaire, son gendre, à transférer usine et magasin à Nancy. C'est leur entreprise qui équipera les cuisines de nombreux hôpitaux et autres établissements publics ainsi que plusieurs des plus grands restaurants lorrains. Elle étendra son rayon d'action à toute la France et même à l'Afrique du Nord avec une agence ouverte à Alger.



Source : Gallica

Groupe d'Action et de Réflexion sur l'Ecole de Nancy
06 67 31 78 46 - contact@cerclegaren.fr - <http://cerclegaren.fr> - <https://facebook.com/CercleGaren>
Cercle Garen B.P. 70438 54001 Nancy Cédex

Cotisation Solo 25 € - duo 40 € - par chèque à l'ordre du Cercle Garen à l'adresse ci-dessus ou à remettre lors des causeries